

cio, de la opinión pública solidamente demostrada.

Hasta luego.

B.

La prensa local de anoche

El asunto de los alcoholes está resuelto.

Ayer mañana se reunieron los alcoholeros en el salón blanco del café de París, y se comunicó á los agremiados la definitiva resolución.

La Cámara de comercio satisfará á la Hacienda á fines del mes corriente los derechos marcados por la ley de alcoholes.

Esto ha satisfecho á los industriales: los establecimientos se han abierto, y de nuevo los aficionados al café y los bebedores han podido hallar la satisfacción de sus deseos.

Ahora que el asunto está terminado, conviene hacer justicia, encareciendo al mismo tiempo que la cordura y sensatez de los alcoholeros, el interés de las autoridades, que han estado animadas de un espíritu de concordia.

Con la solemnidad que era de presumir tuvo lugar ayer en el templo del Pilar, la conmemoración del establecimiento de la unidad católica en España.

El sermón del ilustrísimo señor Supervia fué tan elocuente como todos los que pronuncia el sabio Prelado, que definió á maravilla el concepto de unidad católica.

Los diputados residentes en Zaragoza, se reunieron ayer para nombrar una comisión de la corporación provincial que vaya á Madrid, al objeto de gestionar la resolución de asuntos pendientes.

Ha sido nombrado interventor de la subalterna de Caspe don Manuel Junquito.

Asuntos de Aragón

La temperatura se ha despejado bastante pero parece inclinada á la lluvia.

—Todas las noticias que se reciben de las tres provincias aragonesas convienen en que el estado de los viñedos es excelente.

La lozanía de las vides, hacen inspirar gran confianza á los agricultores, para la próxima recolección.

—La animación en el negocio de vinos ha decrecido bastante.

En los distritos de Ateca, Calatayud y La Almunia, la paralización en las ventas es tan completa como sensible.

—En los mercados de la provincia de Huesca se nota alguna mayor animación.

—En Ainzón, Borja y otros mercados de aquella comarca, se han vendido estos últimos días algunas partidas de vino, á muy buenos precios.

Los vinos de aquellas bodegas son siempre muy solicitados por su mucho color y gran fuerza alcohólica.

—En el campo de Cariñena continúa muy animada la campaña vinícola.

Los precios manteniéndose firmes y las ventas que diariamente se realizan son de mucha importancia.

Convocatoria

El Gobierno fusionista se ha propuesto tener al país en jaque constante y no cesará de su empeño hasta que le dé un mate soberbio ó lo ahogue, con lo que se habrá decapitado á sí mismo, porque eso de escupir al cielo ha tenido siempre el mismo desenlace, antes, en el momento y después de ser proverbio inconcuso.

Aun no acaba el actual ministerio de verse retratado en el espejo de sus desaciertos saliéndole á la cara el resultado de sus maquiavélicos proyectos, y ley demolidora de las patentes alcoholeras, cuando ya tiene preparado otro nuevo envite que con el título de plan económico, lo mismo que el anterior, y dentro por supuesto de las *instituciones liberales*, tiene por objeto allegar nuevos recursos al erario del ministro de Hacienda aunque para ello sea preciso curtir la piel de la nación contributiva.

Más esta vez lleva quizá el jefe del gabinete demasiado lejos su error: Por lo pronto ya ha perdido un arfil en este cambio de piezas.

El señor Lopez Puigcerver candidato del Gobierno en la sección primera, ha sido derrotado y con circunstancias agravantes, porque es indudable que la derrota entraña mayor trascendencia en tanto que como exministro de Hacienda parecía más indicado que otro diputado cual-

quiera á salir ileso de cualquier fracaso personal en materia de tramitaciones financieras.

Si á esto se añade el pésimo efecto que la desdichada derrota ha sufrido, aun entre los mismos ministeriales, porque revela de modo fehaciente la disconformidad de las huestes fusionistas con los nuevos planes económicos, fácil es comprender que desde las primeras escenas, ni el país ni sus representantes en general aceptan los descarnados efectos de la comedia reformista de la contribución industrial.

Hay todavía más. La Cámara de Comercio de Zaragoza, la primera, y quizá secundada más tarde por las de otras plazas mercantiles, ha acordado convocar á cuantos industriales y comerciantes quieran asistir á una información pública que se abrirá en el Centro Mercantil el domingo próximo, á las cinco y media, á fin de estudiar el proyecto de ley de reformas á la contribución de subsidio.

Sin entrar por hoy, porque lo haremos otro día, en el examen de los nuevos planes hacendistas, cúmplenos manifestar que las gestiones que prepara la Cámara de comercio en defensa de los intereses de la provincia amenazados de muerte por otro desdichado desacierto gubernamental, es plausible bajo todos conceptos y demuestra la necesidad de aquella fundación que al tomar la iniciativa en defensa de sus representados cumple la más alta de sus misiones, y dentro de la legalidad nos tendrá siempre á su lado.

El señor Sorela

Por un telegrama inserto en la sección correspondiente verán nuestros lectores, que dentro de breves días llegará á Zaragoza, el señor Sorela á crear juntas locales, con objeto de fundar una sociedad antiesclavista.

La idea no puede ser más laudable, y así lo reconoce el cardenal Payá, arzobispo de Toledo que recomienda al episcopado español al señor Sorela en los términos siguientes:

El distinguido oficial de nuestra marina de guerra, D. Luis Sorela, ilustre viajero que ha sido testigo presencial de los horrores de la trata de negros, é infatigable propagandista de la cruzada antiesclavista, ha iniciado la organización de esta Sociedad en España, contando con la venia y el aplauso del cardenal tantas veces citado, y siguiendo religiosamente las instrucciones que á este fin se ha servido comunicarle. De ello es testimonio una hermosa carta, que la prensa ha publicado ya, dirigida por el cardenal Lavigne á dicho señor Sorela. A éste ha ofrecido ya su valiosísima protección Su Magestad la Reina Regente, y los hombres más notables de todos los partidos le prestan igualmente decidido apoyo.

Pero se trata de una obra eminentemente católica, iniciada y bendecida y recomendada por el Soberano Pontífice, y dirigida por uno de nuestros hermanos en el Episcopado; por lo cual y por impulso de sus propios sentimientos de caballero cristiano solicita también nuestra cooperación.

Yo, por mi parte, venerado hermano, solo siento que sea tan débil la que puedo prestarle, y deseando corresponder al honor que se me ha dispensado, ofreciéndome la presidencia honoraria de la Sociedad Antiesclavista Española, y contribuir cuanto me sea dado á su prosperidad y buen resultado, he aceptado gustoso el compromiso de dirigir mi humilde voz á los Prelados españoles para interesarlos en esta obra, seguro de que ha de hallar eco simpático en el cristiano corazón de todos.

Recomiendo pues á V., con el mayor interés, á dicho señor don Luis Sorela, para que le preste su poderoso concurso en la formación de los comités locales, en la organización de juntas de señoras, excitando á los párrocos para que procuren reunir adhesiones y suscripciones, ó por cualesquiera otros medios que su sabiduría y celo le sugieran, á fin de que nuestra querida patria pueda figurar honrosamente entre las naciones que coadyuvan á la obra santa de libertar á los infelices negros de la bárbara opresión de que son víctimas, y sobre todo para sacarles de las tinieblas y sombras de muerte, en que están envueltos á la luz de la verdad, y á los goces de la verdadera vida.

Quisi-casas

El duque de Tetuan debe de estar á es-

tas horas indignado contra la mayoría de los periódicos, que apenas han concedido importancia de discurso que ha pronunciado aquel en el Senado aprovechando la oportunidad que le presentaba la discusión de las desdichadas reformas militares: y en honor de la verdad sea dicho que le falta al discurso no es importancia sino novedad. Porque el descendiente de O'Donnell ha repetido sus ataques no por violentos injustificados, contra la incierta y pernicioso política de Sagasta. Y esto hecho por un senador del reino que milita en el partido liberal, es prueba de la descomposición y descontento que mina la anémica existencia de ese partido infausto.

Pero como repetidas veces dijo el duque de Tetuan, lo mismo exactamente que ahora ha repetido; como su discurso lo sabía de memoria todo el mundo, aun antes de ser pronunciado, de ahí que á nadie haya sorprendido, siéndole á Sagasta relativamente fácil la tarea de contestarlo. Además, para iniciar disidencias, se precisa entereza de carácter y energía.

Si el duque de Tetuan no quería provocar una excisión en el partido desgovernante, ha debido estarse *tan calladito* como el gallego del cuento.

Y si por el contrario, pensaba que su proposición incidental pidiendo la división del dictamen de las reformas en dos, tratando uno de los ascensos, y de las recompensas el otro, ha debido el autor de ella provocar la votación nominal, pesase á quien pesase.

Obrar como ha obrado el duque de Tetuan, es imitar al reloj de Pamplona, que apunta pero no da, ó al enano de la venta, que dice: «¡Ay si bajo!», y no baja nunca.

Hé aquí explicado por qué los periódicos, aun los de oposición, apenas paran mientes en ese discurso, al cual me refiero. Para otra vez aprenda el duque de Tetuan á tener resolución. De lo contrario, vamos á creer que no es descendiente del general O'Donnell, sino del capitán Araña.

Fues señor, está visto que los republicanos, aun perteneciendo á la generalmente ilustrada clase de periodistas, no saben qué hacer para dar que hablar, y sobre todo para matar el tiempo.

¿Pues no se les ha ocurrido á los redactores de algunos periódicos republicanos celebrar á mediados del mes próximo una asamblea para tratar asuntos relacionados con la irrealizable coalición?

Si la cosa pudiese ser tomada en serio, habría que dudar del buen sentido político de esos dignos camaradas: Pero considerada desde su verdadero punto de vista, no ofrece duda que lo que se proponen es sencillamente cómico y ageno por completo á todo instinto práctico y viable.

¡Dios les conserve el humor, que por lo que se anuncia, lo tienen bueno, pero bueno de verdad!

X.

Crónica del día

Sin contestar á ninguna de las observaciones que hacíamos ayer dice anoche el *Diario de Avisos* que corta radicalmente la polémica motivada por el suelto suyo sobre alcoholes, alegando como razón que le faltan tiempo y espacio para sostenerla.

Puesto que el colega lo dice hay que creerlo, y puesto que desea cortar la polémica, lo complaceremos, y quedará cortada; que más sabe el loco en su casa que el cuerdo en la agena, y no es cosa de insistir cuando por lo visto no conviene continuar.

Por lo demás, y en cuanto á las otras cosas que fuera de razón dice el colega, permítanos también que no paremos en ellas la atención, porque esas sí que resultan divagaciones inútiles, para las cuales no tenemos espacio, ni queremos derrochar el tiempo.

Decíamos no hace muchos días que los senadores de esta provincia piensan continuar en la alta Cámara las gestiones hechas en la popular para que se condonen á Aragón las contribuciones.

Al tratar este asunto recuerdan todos la brillante campaña sostenida en el Senado por nuestro respetable amigo el señor conde de Montenegro, cuya proposición insertamos á su debido tiempo seguida de los favorables comentarios que merece el decidido interés que el ilustrado senador muestra por la agricultura y por los intereses materiales del país.

Los catedráticos que han presenciado la toma de posesión de D. Juan E. Iranzo, de la cátedra de Clínica Obstétrica, han sido obsequiados con una comida en el acreditado restaurant de Cans.

Como ayer dijimos, hoy tendrá lugar la última de las conferencias del Casino Mercantil.

Está á cargo del ilustrado jurisconsulto señor Martón y Gavin.

A la conferencia asistirá el ilustrísimo señor Supervia, obispo auxiliar de la diócesis.

Anoche á las diez regresaron los concejales Sres. Alfaro, Ortiz y Palomar, después de practicar los deslindes de algunos pueblos.

La comisión ha regresado satisfecha, pues afortunadamente no han ocurrido los incidentes que algunos esperaban.

Con objeto de fallar algunos expedientes mañana se reunirá en la Delegación de Hacienda la junta de comisos.

Ayer tarde un niño de ocho años fué mordido por un perro.

El hecho ocurrió en la calle del Coso.

Anteayer salió del depósito municipal un sujeto llamado Jaime Sierra á quien se creía complicado en los robos que se practicaron en Zaragoza durante la Semana Santa.

Dicho individuo se ha encerrado en la más absoluta negativa.

Jaime Sierra sostiene, según se dice, relaciones con algunos sujetos complicados en robos.

La hija de la casa en que se hospedó una noche Sierra, ha reconocido como de la propiedad de este un bastón que juntamente con una palanqueta se encontraron en la casa de la calle de D. Jaime, de donde sustrajeron más de diez mil reales.

Con profundo pesar supimos ayer el fallecimiento de nuestro querido amigo particular D. Manuel Angelón que desempeñaba en Barcelona el cargo de administrador y director gerente de la «Sociedad catalana general de crédito.»

El señor Angelón, por su afable trato y vasta ilustración, era muy querido en la ciudad condal, y será por tanto muy sentida su muerte.

Descanse en paz.

El teatro Principal estuvo anoche muy concurrido.

Era el beneficio del popular actor cómico Sr. Castilla, que ha sabido captarse las generales simpatías del público.

Después de *Por fuera y por dentro*, que alcanzó buena interpretación, recitó el beneficiado el chispeante monólogo *Pelos y pelitos* al final, del que pintó un cuadro en seis minutos. La concurrencia le tributó una ruidosa ovación.

Después se representó *Los inútiles*.

El digno representante en esta capital de la compañía Trasatlántica nuestro querido amigo don Teodoro Ducay nos ha facilitado algunas cartas recibidas por familias de los emigrantes á América, en que aquellos manifiestan hallarse satisfechos de su situación, y les invitan á ir en su compañía.

También se nos han mostrado por el señor Ducay periódicos, contrarios á la emigración, que hacen ver que no todas las compañías de vapores extranjeros tratan mal á los emigrantes; pues hay alguno como la del «Lloyd Alemán» que se distingue por el esmero con que relativamente trata en el viaje á los que tienen la desgracia de verse precisados á abandonar su patria.

En los felatos de esta ciudad se recaudaron en el día de ayer 2.605'17 pesetas.

El niño Agustín Goser y del Fraxno, ha subido ayer á la gloria, á los 2 meses de edad.

Sentimos de veras la herida abierta por tan infausto suceso en el corazón de sus afligidos padres, y les deseamos la santa conformidad con los designios del Todopoderoso.

Varios vecinos de Tarazona y Calatayud han recurrido en alzada, que ayer fué elevada á la Superioridad, contra el acuerdo de la Diputación de Zaragoza refundiendo en uno los tres asilos de la Beneficencia provincial.

Segun parece la Comisión que ha de ir á la Corte á gestionar varios asuntos de interés para la provincia la componen los diputados Sres. Olleta é Isabal y el contador de la Diputación.

El gobernador y delegado de Hacienda telegrafieron á los respectivos mi-

ministerios inmediatamente que tuvieron noticia del acuerdo definitivo del gremio de alcoholeros.

Hoy no hemos recibido la cotización de valores de la Bolsa de París.

Una expedición celular compuesta de 31 penados procedentes de los penales de San José y San Sebastián, ha salido ayer para otros establecimientos.

Necrología del día 8 de Mayo:
Catalina Peralta, 21 años. Las Balsas 16; Cecilia Ruiz; 2 años. Armas 7; Blas Guasquid, 15 meses. Santa Cruz 10; Pilar Donoso, año y medio. San Pablo 149; Josefa Ortín, 15 días. Manuela Sancho 47.

Sus buenos efectos se manifiestan siempre pronto y á satisfacción de todos
(Evitense las imitaciones ó sustituciones)

Valencia 8 octubre 1888

La Emulsión Scott que Vds. me enviaron para que de ella se formará un concepto, no teniendo en aquella ocasión enfermo apropiado á quien proponerla y experimentar los efectos, si la di á otro médico para que la ensayara en una enferma á quien visitaba y la convenia; preguntándole despues me dijo habia producido muy buenos resultados. Con posterioridad cuantas veces la ha necesitado, he comprobado sus buenos efectos, siendo grande la confianza que tengo en su Emulsión Scott. Doy á Vd. las gracias etc. etc.
Dr. JUAN GARCIA.

Las Áldoras Restauradoras Formiguera contienen hueso, manganoso y pepsina, elementos indispensables para enflaquecer la sangre y corregir los desarreglos del estómago.

La Limonada purgante en polvo de Armisén, es el más suave, agradable y útil de los purgantes y aun el más económico, pues con una caja que vale seis reales pueden prepararse seis purgas. Se vende en la Farmacia de Armisén, Plaza del pueblo 5, y principales farmacias.

El microbio de la tisis solo ataca á las naturalezas débiles, esto está probado. Reforzad vuestro organismo con el uso del Jarabe de Hipofosfitos de Climent y el bacilo de Kock detendrá su mortífera marcha.

La constipación y las numerosas incomodidades que resultan del funcionamiento irregular de las vias digestivas: aturdimientos, jaquecas, náuseas, falta de apetito, malas digestiones, etc., se suprimirán fácilmente por el uso del THE CHAMBAR (té Chambard), el más natural, el más agradable y el mejor de los Purgantes.
En todas las Farmacias: 1 fr. 25 la caja.

Exprés

Madrid 8 Mayo 1889.

No aseguraré que esté extendido y firmado el pacto de conjura de los principales cabecillas de la fusión contra el señor Sagasta, pero no se puede negar que la ola de la disidencia sube cada vez más y amenaza en estos momentos la existencia política del jefe del partido liberal.

Es así mismo cierto que de un lado discuten con gran calor los actos y la personalidad del presidente del Consejo de ministros y de otros cabildan y conspiran contra dicho señor, coincidiendo los que murmuran al oído de Martos y los que cnchitean al oído del general Martínez Campos, en que es preciso jubilar por algún tiempo, ó para siempre al Sr. Sagasta fundándose los unos en la desconfianza que les inspira dicho señor á quien no suponeu animato del verdadero propósito de dar el sufragio y los otros porque le juzgan incapaz de dar cima á la obra económica por falta de resolución por miedo á todo, por carecer del prestigio y de la energía suficiente para tan ardua empresa.

Los demócratas le consideran prisionero de guerra de los conservadores, y supeditado, por consiguiente, á la voluntad de Cánovas; los elementos de la derecha le achacan complacencias peligrosas con los demócratas y los republicanos, como lo comprueba la influencia de que goza el Sr. Castelar y sus amigos, cuyas recomendaciones son atendidas preferentemente en todos los ministerios.

De forma que mientras los demócratas dudan de que el sufragio se vote, la derecha fusionista cree que los presupuestos no se llegarán á aprobar en la presente legislatura, arrancando de estas dos opiniones y tendencias distintas el malestar que reina en el partido gobernante, elevándose del seno de todos los grupos voces de protesta y señales de descontento contra el señor Sagasta.

—Es posible que la discusión de la ley de alcoholes se prolongue hasta fines de semana, retrasándose por lo tanto la presentación del debate sobre la proposición del Sr. Villaverde.

Se atribuye á algunos individuos de la

mayoría el propósito de pedir en la sesión de esta tarde que se prolonguen las horas de duración reglamentaria de las sesiones; pero se cree que no prosperará la petición.

Respecto á la discusión del sufragio, era opinión generalizada ayer que alternaría el debate de este proyecto con el de las leyes complementarias de los presupuestos; que una vez discutida la totalidad de la ley electoral, se suspendería el debate para dar principio al examen y discusión de los presupuestos.

Los demócratas dan bastante crédito á esta versión.

D. Emilio Castelar, á quien no se pueden negar suficientes motivos para saberlo, opina de muy distinta manera que los amigos del señor Martos; dice que tiene fé completa en las promesas de Sagasta, y no le es lícito dudar de ellas. Cree, por lo tanto, que habrá sufragio.

Por último el presidente del Consejo de ministros, corroborando estas manifestaciones del jefe posibilista asegura que se votará el sufragio y que se restablecerá la calma en el encrespado mar por donde navega la combatida nave de la mayoría.

La reforma de la contribución industrial trae muy inquietos y disgustados á los industriales y á los banqueros.

El gremio de estos se reunió ayer en el Círculo de la Unión Mercantil; y deliberó sobre la anómala situación que les crea la aprobación del referido proyecto y en su virtud acordaron dirigir una exposición á las Cortes protestando contra dicha reforma y solicitar de las juntas directivas de la Unión Mercantil y de las Cámaras de Comercio su valioso concurso á fin de influir para que no se apruebe ni sea ley semejante proyecto.

B.

Alcance Telegráfico Nacional y Extranjero

Buena entrada

PARIS 8 (6 tarde).—El número de entradas en la Exposición fué ayer de doscientas mil.

Como cada uno debió pagar tres francos, se calcula que se recaudaron 600.000 francos.

Muchos daños

PARIS 8 (7 tarde).—Cálculanse en 150.000 francos los daños causados por la multitud en los jardines del campo de Marte, estos dos últimos días.

El duque de Montpensier

PARIS 8 (8 noche).—El duque de Montpensier, que llegó ayer á esta capital, ha salido hoy para Londres, con objeto de asistir á las bodas de plata de los condes de Paris.

La alta Corte

PARIS 8 (8'10 noche).—La alta Corte de Justicia continúa su información contra el exgeneral Boulanger.

Mañana comparecerá como testigo monsieur Clemenceau.

Peregrinación francesa

ROMA 8 (7 mañana).—El Papa ha recibido á los peregrinos franceses que se dirigen á Tierra Santa.

Su Santidad no pronunció ningún discurso, pero ha conversado largo rato con todos y después les dió su bendición.

Negociaciones

BERNA 8 (8 mañana).—Los consejos federales celebraron ayer una conferencia en la que han acordado en principio, las bases, para entablar negociaciones con Italia sobre la cuestión del Simplón.

Es seguro que Suiza sacrificará los intereses del puerto de Marsella, por los de Génova, al que concederá amplia protección.

La Reyna Natalia

BELGRADO 8 (9'15 mañana).—Asegurase que muy en breve llegará á esta capital la Reyna Natalia, con objeto de pasar sus dias con su hijo.

La Reyna vendrá guardando el más riguroso incógnito.

Zanzibar

LONDRES 8 (10 mañana).—Ayer llegó á esta capital el consul general de Inglaterra en Zanzibar, informando al Gobierno inglés de la deplorable impresión producida en la costa oriental del Africa, por las violencias de la compañía alemana.

El Czar

SAN PETERSBURGO 8 (9 mañana).—La visita del Czar de Rusia al Emperador de Alemania, parece acordada para fines de Julio.

Boda imperial

SAN PETERSBURGO 8 (10 mañana).—

La boda del gran duque Pablo con la princesa Alejandra de Grecia, se verificará definitivamente el día 4 de Junio, que se habia designado para firmar los exponsales.

Madrid 8, 8'30 noche.—(N.º 1362)

En la Cámara popular se ha levantado gran conjura entre varios elementos de la mayoría en contra del proyecto de ley del sufragio universal.

El diputado ministerial señor Cañamaque ha declarado solemnemente en los pasillos del Congreso que combatirá el proyecto de sufragio.—M.

Madrid 8, 8'30 noche.—(N.º 1363)

Ha manifestado asimismo el Sr. Cañamaque que el sufragio, si se hace con legalidad, es el mayor peligro para las instituciones.

Los diputados vascongados han declarado también su propósito decidido de combatirlo, porque la aprobación del sufragio determina el triunfo del partido carlista en las elecciones.—M.

Madrid 8, 8'30 noche.—(N.º 1364)

El Gobierno trabaja y se mueve activamente para resolver el conflicto que arguyen aquellas manifestaciones.

En el Senado ha continuado la discusión de las reformas militares.—M.

Madrid 8, 8'30 noche.—(N.º 1365)

El ministro de Fomento contestando al ruego de varios generales, ofrece que el proyecto de ley de pesca quedará definitivamente aprobado en la presente legislatura.—M.

Madrid 8, 8'30 noche.—(N.º 1366)

En la discusión de las reformas militares pronuncia el señor marqués de Francos un discurso en defensa del Estado Mayor y es contestado por los generales señores Daban y Chinchilla.—M.

Madrid 8, 8'30 noche.—(N.º 1367)

El señor marqués de Estella ha retirado las enmiendas que tenia presentadas á las reformas militares.

Queda aprobado el artículo 7.º y comienza la discusión del siguiente en orden numérico.—M.

EL CRIMEN DE LA CALLE DE FUENCARRAL

Madrid 8, 8'30 noche.—(N.º 1368)

Se abre la vista de hoy y comparece el antiguo portero que fué de la casa donde se cometió el crimen.

Dice entre otras cosas que doña Luciana Borcino le habia dicho varias veces que el hijo de esta acabaría en el patíbulo á consecuencia de su mala conducta.—M.

Madrid 8, 8'30 noche.—(N.º 1369)

Comparecen varios penados que hacen breves declaraciones de las que resultan graves cargos contra Millan Astray.

Es la más grave el que formula el vigilante Rico.—M.

Madrid 8, 8'30 noche.—(N.º 1370)

El citado vigilante asegura que vió en manos de Millán Astray mucho dinero cuando fué trasladado desde el penal de Alcalá.

Comparece nuevamente el testigo que era portero el día de la comisión del delito, y sigue actualmente en la misma portería, y dice como siempre, que no sabe ni recuerda nada.—M.

Madrid 8, 8'30 noche.—(N.º 1371)

La testigo Gregoria Parejo insiste con firmeza en sus anteriores declaraciones ratificándose en que vió entrar en la casa del crimen dos hombres uno de los que era bajo de estatura y usaba traje de cuadratos.—M.

Madrid 8, 8'30 noche.—(N.º 1372)

Dice también que el sujeto del traje de cuadratos llevaba barba negra, y desde la barba arriba reconoció el rostro de Varela.

El otro sujeto tenia la cara bastante gruesa y vestia traje color café.—M.

Madrid 8, 8'45 noche.—(N.º 1373)

Preguntada la testigo por el conocimiento de Varela, contesta que le ha visto dos veces en casa de doña Luciana; una de ellas, por cierto, en paños menores y la otra vestido, tomando café en compañía de su infortunada madre.—M.

Madrid 8, 8'45 noche.—(N.º 1374)

El Sr. Perez Soto, defensor de Dolores Avila, pregunta á la misma testigo sobre la mano que cerró la persiana de la casa del crimen, y contesta la Parejo que fué la del hombre del traje de cuadratos.—M.

Madrid 8, 8'45 noche.—(N.º 1375)

Varios cocheros hacen declaraciones de escaso interés.

Dos periodistas declaran haber oido al cochero Manuel Fernández decir en la puerta de la carcel de mujeres que no quiso reconocer á Dolores Avila, lo que coincide con su declaración negativa de dias pasados.—M.

Madrid 8, 8'45 noche.—(N.º 1376)

Varios taberneros han confirmado su declaración afirmativa, referente al reconocimiento de Higinia y Dolores.

Esta última procesada la conocen hace 18 años.—M.

Madrid 8, 8'45 noche.—(N.º 1377)

Dicen también que á Higinia Balaguer no la conocieron hasta el día en que ambas procesadas estuvieron en la taberna á buscar la cédula falsa.—M.

Madrid 8, 8'45 noche.—(N.º 1378)

Dicen así mismo que Juan Martín sacó la cédula por encargo del tabernero Jaquete ha-

lado posteriormente en la carcel de Peñafiel (Valladolid).

Se llama á declarar á este testigo y se suspende la vista.—M.

Madrid 8, 8'45 noche.—(N.º 1379)

En el Congreso, despues de varias preguntas sin interés, continuó la discusión del proyecto de los alcoholes, en la que intervinieron los Sres. D. Venancio Gonzalez, Mochales, Barroso, Nicolau y otros.—M.

Madrid 8, 11'45 noche.—(N.º 474)

Los fabricantes de alcoholes industriales conferenciaron con el señor ministro de Hacienda para exponerle la precaria situación en que la industria queda á consecuencia de la nueva ley de Hacienda.—M.

Madrid 8, 11'45 noche.—(N.º 475)

El ministro de Hacienda contestó á los alcoholeros é industriales, que no podía hacer nada por impedirlos los vigentes tratados de comercio con Alemania.—M.

Madrid 8 11'45 noche.—N.º 476)

Los diputados posibilistas señor Maisonave, Celleruelo y Anglada, conferenciaron ayer con el señor Sagasta al objeto de conseguir que haya sesiones dobles con objeto de discutir el proyecto de sufragio.—M.

Madrid 8 11'45 noche.—(N.º 477)

Los diputados posibilistas manifestaron que llevaban la representación de todos los republicanos.

El señor Sagasta contestó que mantendría el acuerdo tomado ayer con los señores condes de Toreno y Martos.—M.

Madrid 8, 11'45 noche.—(N.º 478)

El Sr. Sagasta manifestó á los republicanos que lo dicho era sin perjuicio de aumentar más adelante las horas de sesiones.
El día 3 de Agosto se reunirá en Lucerna (Suiza) el primer Congreso antiesclavista.—M.

Madrid 8, 11'45 noche.—(N.º 499)

El diputado conservador señor Lastras, preguntará mañana al señor Canalejas, sobre el condicto que provoca el nuevo código civil.—M.

Madrid 8 11'45 noche.—(N.º 490)

El general Lopez Dominguez llegará el sábado á Madrid.

Esta noche le obsequian en Ecija con un banquete.—M.

Madrid 8 11'45]noche.—(N.º 481)

S. M. la Reina Regente ha recibido en audiencia de despedida al delegado de la sociedad antiesclavista señor Jovellar que marcha á Valencia, Cataluña y Aragón, con objeto de organizar juntas locales.—M.

Madrid 9, 1'30 madrugada.—(N.º 68)

Acaba de verificarse en la Cámara regia el concierto anunciado, en el que ha tomado parte el eminente tenor Gayarre, cantando varios trozos selectos de ópera y siendo acompañado por los maestros del arte Verger y Arbós.

Han concurrido los ministros, generales y otros altos funcionarios del Estado.—M.

Cotizaciones

Madrid 8, 5'30 t. (Núm. 1294)

En la Bolsa de esta tarde se han cotizado los valores á los siguientes precios:
Acciones del Banco de España... 416'00
4 por 100 perpétuo interior... 76'80
Fin de mes... 76'85
4 por 100 exterior... 78'85
4 por 100 amortizable... 90'25
Cubas... 105'65
Acciones de la Tabacalera... 111'50
S.

Barcelona 8, 5'03 t. (Núm. 2729)

En esta capital se han cotizado hoy los valores públicos á estos precios:
4 por 100 perpetuo interior... 76'82
4 por 100 amortizable... 90'50
Cubas... 105'75
Banco Hispano Colonial... 66'05
Crédito Mercantil... 56'50
Acciones del Norte... 88'40
R.

Casa denominada de «Ambos Mundos»

Se arriendan espaciosas y elegantes habitaciones. Los porteros informarán y las enseñarán.
436 9, 10 y 11-d



EL NIÑO

Agustin Goser y del Fraxno

Ha subido á la gloria en el día de ayer á los 22 meses de edad

Sus desconsolados padres don Agustin y doña Asunción; su abuelo D. Agustin Goser y Marin de Casellas; hermano, tíos y demás parientes, participan á sus amigos tan sensible pérdida y suplican que sirvan asistir á la conducción del cadaver desde la casa mortuoria, Cádiz, 6, al cementerio de Torrero hoy á las cuatro de la tarde.

442 1 p

Tip. de Zacarías Rodriguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

Cultos religiosos

Santo de hoy.

San Gregorio Nacianceno, obispo, doctor, san Benito, C. y San Gregorio Ob. de Ostia. F. con sermón, procesión y bendición de términos en la ermita de San Gregorio Magno por su H., en San Pablo antes del coro y con asistencia del Rvdo. Capitulo Eclesiástico, se bendice el agua llamada de San Gregorio de Ostia para rociar los campos. Vísperas. Completas, Maitines y Laudes en san Felipe, véase la pág. 27.

Santo de mañana.

La corona de espinas de Ntro. Divino Salvador Jesus. Stos. Epimaco, Gordiano, mrs. Job, profeta y Antonino, Ob. de Florencia.

Fases de la Luna

Sale el sol 4 h. 50.—Pónese 7 h. 4.

Cultos para hoy Cuarenta horas.

En Santa Cruz, de seis a siete y media.

Corte de María

Se hace la visita á Ntra. Sra. de la Natividad, en el Pilar.

Santo Rosario.

En el Pilar y demás parroquias á las siete y tres cuartos.

Misa de infantes.

En la santa capilla, á las cuatro.

Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las nueve.

Los domingos y días festivos se celebra misa de doce en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.



PRIMER ANIVERSARIO La señora

D.ª María Lostao y García

Viuda de D. Joaquín de Torres falleció el día 13 de Mayo del año 1888

R. I. P.

Sus hijos, hijos políticos, nietos, vizi-nieto, primos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos y relacionados, se sirvan asistir á los funerales que por el eterno descanso de su alma han de celebrarse en la iglesia parroquial de San Gil, el día 10 de los corrientes á las diez de su mañana, en lo que recibirán especial favor.

445 1p



Todas las misas que se celebren mañana viernes, 10 del actual, en el altar del Santísimo Cristo de la iglesia parroquial de San Gil, serán aplicadas en sufragio del alma de

Doña Constanza Laforga y Marraco

que falleció el 8 de Abril del corriente año

Su viudo, hijos, madre, padre político, tíos, hermanos políticos y demás parientes, supliran á sus amigos y relacionados la asistencia y oraciones, por cuyo favor quedarán agradecidos.

446 1d



11.º aniversario en sufragio del alma de D.ª María Paz del Busto y Elorz DE INZA

que falleció el día 9 de Mayo de 1878

Se celebrará en la iglesia parroquial de San Gil, hoy jueves, 9 del actual, á las diez de la mañana.

La familia suplica á sus amigos y relacionados la asistencia, y que rueguen á Dios por su eterno descanso.

438 1p

Espectáculos.

Teatro Principal.—Compañía cómica.—Día de moda.—Funcion para hoy: la comedia en dos actos, «Por fuera y por dentro», y la revista cómica-lírica, en un acto y seis cuadros, «Los inútiles.» A las ocho y media.—Entrada general, 50 céntimos.

¡JUVENTUD! ¡BELLEZA!

HERMOSURA!

Agua Nacarada

ORTELLS

Quita las pecas, manchas y granos del rostro sin perjudicar á la salud. Suaviza y devuelve al cutis su primitiva frescura: 2 y 4 pesetas frasco.—Zaragoza unico depósito en la perfumería de Fortis, calle de Alfonso I, núm. 27.

V. Zorraquino

PASTELERIA SUIZA, CHOCOLATES ESPECIALES GRAN COMERCIO DE ULTRAMARINOS

Pasteles calientes a las nueve de la mañana, todos los días; grande surtido en tartitas, costradas, masco-tas, adoquines, Sandius, pasteles de perdiz, pichón en ultramarinos, embutidos de diferentes países champang, latas de carnes y pescados.

Coso 56 439 2d

JARABE ANTIEPILEPTICO DE URGELL

Cura radicalmente la epilepsia y enfermedades nerviosas. Sus efectos son inmediatos siguiendo el plan indicado en los prospectos que se facilitan gratis en ZARAGOZA farmacia de RIOS HERMANOS, y en Vich, F. Urgell, botica Mercad. Véndese en las principales farmacias y droguerías.

437d

EL CÓDIGO CIVIL ESPAÑOL

según la edición oficial que ha de regir desde el presente Mayo, por el Dr. D. Manuel de Botarrull, abogado y notario de esta corte. Se han hecho las siguientes ediciones: de los textos del Código, anotados y concordados con la anterior legislación y jurisprudencia españolas y los Códigos extranjeros y un minucioso índice alfabético (1 pesetas).—Edición que comprende la anterior y un Tratado con leto del Código en forma sinóptica (15 pesetas).—Edición que co tiene además una Exposición de referencias á la legislación romana, á la española y de sentencias del Supremo ilustrada con una Bibliografía de tratadistas nacionales y extranjeros (20 pesetas).—Esta misma edición en papel superior (25 pesetas).

Los pedidos de un solo ejemplar al autor, (Barquillo 4), obtendrán el descuento del 12 por 100 y se remitirán francos de porte. Se admiten en pago sellos de comunicaciones.

420 1d

Pasajes gratis á la América del Sur

INTERESANTE A JORNALEROS Y ARTESANOS

Las famias de los que tienen pedido pasaje gratis y libre para el Brasil, pueden presentarse á recoger los boletos de embarque provistos de la documentación legal.

Los vapores saldrán de Barcelona y San Sebastián, todos los meses.

En esta Agencia se demuestra que el trabajo abunda y se ret ibuye grandemente por efecto de la escasez de brazos, con cartas de los mismos que recientemente marcharon de estas provincias y que llaman á sus familias, diciendo que los viciosos y vagos son los que escriben las malas noticias.

Faltan muchos brazos en las provincias de Rio Janeiro y Minas Geraes las más fértiles, ricas, sanas y pobladas del Brasil, con superficie muchísimo mayor que la de toda España y seis días más cerca de ésta que Buenos Aires; por lo tanto el oficio de pedir limosna constantemente por falta de trabajo, más que verdadera necesidad, es un vergonzoso vicio.

Informes en la Agencia general, Zaragoza, San Clemente 2 bajos, y en las Sub-agencias de Huesca, Teruel, Calatayud, Caspe, Daroca, Logroño, Pamplona, Tafalla, Vitoria, Bilbao, Lérida, etc., etc.

Remitiendo sello para la contestación

Billetes de pago en Cámaras y otros económicos, siendo en estos gratis el del ferrocarril para Rio-Ja-neiro, Montevideo, Buenos Aires y todas las líneas del mundo.

361 d

Inyección de Grimault, Cia al Mático



Preparada con las hojas del Mático del Perú, tan populares para la curación de la bienorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo una reputación universal, siendo la sola inocua por no contener sino huellas de las sales astringentes que las otras poseen en abundancia. Corta con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos.

Depósito en PARIS: GRIMAULT y Cia, 8, Rue Vivienne

ESTABLECIMIENTO TERMAL

VICHY

(FRANCIA, departamento de l'Allier)

Propiedad del ESTADO FRANCÉS

Administración: PARIS, 8, bou! Montmartre

TEMPORADA DE BAÑOS

En el establecimiento de Vichy, uno de los más confortables de Europa, se encuentran baños y chorros de toda especie para el tratamiento de las enfermedades del estómago, del hígado, de la vejiga, mal de piedra, diabetes, gota, cálculos urinarios, etc.

Todos los días desde el 15 de Mayo al 15 de Septiembre, Teatro y conciertos en el Casino.—Música en el parque.—Salones de lectura.—Salón reservado para las señoras. Salones de juego, de conversación y de billar. Todas las caminos de hierro conducen á Vichy.

Venden los productos de Vichy

Calle de San Voto, 3, se extraen pozos negros á 5 duros pozo, y á 16 reales metro.

Se dice y se hace. 441-3p

DINERO

Sobre hipotecas con fincas en esta ciudad á interés módico, tiene encargo de colocar diferentes cantidades. Pascual Boli, calle de San Miguel, 14, 2.º.

431 9p

VINO SECO Y PURO

de cosechero á 12 reales decálitro; calle de San Miguel núm. 13. No se despacha los días festivos.

400 12p

DINERO

Con hipoteca en Zaragoza, se dejarán 7.500 pesetas; razón, Coso número 107, tienda.

414 1p

Se cederán tierras y escombros procedentes de una obra, muy buenas para abonar un campo. Informarán calle de la Manifestación, núm. 1, tienda, esquina al Mercado.

424 1s

Teja, baldosas, ladrillo prensado, hueco, rasillas y cornisas. Todo de clase superior y á precios más económicos que en todas las fábricas. Darán razón Cincos de Marzo núm. 5.

416 1s

A. A. Oliván é hijo

COSO, 32

PAPELERIA

TIPO-LITOGRAFIA

Altas novedades en papelería.

TARJETAS DE VISITA

las mejores del mundo

400 12p

PEDIR EN TODAS PARTES

CHOCOLATE MENIER

LA FÁBRICA MAS GRANDE DEL MUNDO

Diplomas de Honor en todas las Exposiciones

Venta del CHOCOLATE MENIER: 50,000 kilos por día

EVITAR LAS FALSIFICACIONES

Caja de préstamos

En este establecimiento hay de venta gran surtido en lanillas y trajes de idem confeccionados, espejos, cómodas, entredoses baratos y de lujo, veladores, lavabos, consolas, sillerías, camas de hierro, colchones, relojes de pared varias clases, despertadores y de sobremesa, de oro y plata para caballero y señora, máquinas de coser, varios pianos, armarios de luna y librería y mesas de escritorio.

En dicho establecimiento se sigue empenando sobre prendas y alhajas, muebles y demás efectos que convengan. También se hacen préstamos á las clases pasivas. Horas de despacho de siete de la mañana á 9 de la noche.

Libertad, 5

CAL HIDRAULICA

LEGITIMA

DE ZUMAYA.

Premiada en varias exposiciones.

DEPÓSITO

CONTAMINA, 20.

Se vende una casa en la calle de Eheandia, número 13, no ha pertenecido á bienes nacionales, ni tiene cargo de ninguna especie; y se vende un depósito de aceite forrado de madera, de cabida 108 arrobas. Calle del Azoque, Droguería de Manuel Gil, darán razón.

410 2p

Aceite superior, buen gusto, del Bajo Aragón, á precio muy económico y llevado á domicilio; buen surtido en azúcares de todas las clases; sin embargo de la gran subida que este artículo ha tenido, en esta casa se vende con muy poca ó nada de alteración en los precios; buen surtido en café, quesos, galletas, chorizos riojanos, extremeños, salchichón de Vich y aceitunas sevillanas. Mendez Nuñez, núm. 25, antigua droguería de Casaña.

426 3s

EN LA ESTERERIA

de Feliciano Gilaberte, Escuelas Pías, 66, se venden persianas de varias clases y medidas, á precios económicos, y se pintan las usadas á 2 céntimos palmo cuadrado.

236 12d

Arriendos

SE ARRIENDA desde el día la habitación principal y una espaciosa tienda en la casa núm. 63 de la calle de San Pablo; informarán Mercado, núm. 43.

353 4p

Habitación cuarto piso, (sin entresuelo) muy capaz, con galería de sol y hermosísimas vistas al campo, fuente en la cocina, algive para el agua fresca y por ería y luz gratis. Se arrienda desde el día ó desde San Juan, por 60 duros al semestre; calle de Santa Engracia número 5, junto á la plaza de la Capitanía general. El portero la enseñará.

356 8d

Cerdán 63 se arrienda piso primero y piso cuarto ambos con vistas á calle Escuelas Pías. 406 18p

Se subarrienda desde el día la segunda habitación de la calle del Coso número 156, por un precio módico. El memorialista dará razón.

San Pablo, 39, se arrienda desde el día un piso segundo y un sotabanco.

281 7p

En la casa núm. 17 de la calle de Goya, se arrienda desde el día ó de San Juan, una cuarta habitación; y desde San Juan otra cuarta, un principal, un entresuelo y una bohardilla.

362 3sd

Traspaso de una Peluquería bien aparroquiada, y céntrica, por tener que ausentarse su dueño de la población. Darán razón, calle de Pignatelli, 50, principal izquierda.

443 4p

Cerdán, 30, se arrienda desde San Juan en adelante, un espacioso local propio para almacén, y un entresuelo de bastante capacidad juntos ó separado, como convenga; en el principal de la misma casa, tratarán.

435 3s

Se desea encontrar una huerta ó torre en arriendo en que se respiren buenos aires, en las afueras, pero cerca de Zaragoza. Podrán dirigirse, calle Lanuza número 21, piso tercero, Zaragoza.

410 3p

Se arrienda una tienda y la habitación tercera de la calle de Pignatelli número 91, juntas ó separadas; en la misma calle número 54, Sederia, informarán.

386 2s

Desde San Juan en adelante, se arriendan la habitación principal derecha de la casa llamada de la Parra, calle Mendez Nuñez núm. 38, y otra en el piso tercero izquierda de Santa Catalina número 16, esquina á la de San Miguel. Darán razón, Prudencio 18, comercio.

401 1s

Contamina 27, junto á la de don Alfonso, se arriendan una habitación principal y una tienda ó almacén entarimado, con habitación ó sin ella. La portera informará

418 7sp

Desde el día ó de San Juan en adelante, se arrienda una habitación de construcción moderna, con buenas luces y ventilación; tiene buena sala con dos cuartos más y un buen comedor, y es por 15 duros á la tanda, á pagar por meses, adelantado. Armas 120, principal, la enseñarán.

430 2s

Se arrienda desde San Juan, la casa número 10 de la Plaza de San Antón, compuesta de tienda y cuatro habitaciones, y en la casa número 53 de la calle las Armas, varias habitaciones; una de ellas con cuadra con puerta cochera. Los porteros las enseñarán, y tratarán Alfonso 41, segundo.

433 2s

San Miguel, núm. 114, se arrienda una cuarta habitación. En la portería de la misma informarán. 432 2s

COCHERA.—En la calle de Rufas, núm. 1, acceso-rio, junto al Coso, se arrienda una muy capaz, desde San Juan en adelante, con corral, cuadra, pajar, agua viva y habitación para el cochero. En el Coso, núm. 85, principal, tratarán.

434 2s

Sirvientes

Calle de la Universidad, núm. 5, piso tercero, hay una señora que desea servir en casa de poca familia. Abonarán.

411 1p

Se necesita un aprendiz con principios, en el ramo de ultramarinos. S. Pablo 57, informarán.

415 2s

Se desea una colocación en una oficina, fábrica ó almacén; darán razón, café de Pignatelli.

444 3s

NI EN PARIS

se trabaja más perfecto y tan barato como en el obrador de confección de camisas, cuellos, puños, pecheras y calzoncillos que bajo la dirección del bien conocido y reputado industrial D. Eusebio Presa, se halla montado en la calle de la Verónica, número 39, segundo.

En este nuevo obrador económico se cortan y construyen camisas á la medida (trayendo la tela) y á satisfacción del parroquiano, á 5, 6 y 8 reales las más superiores de hilo y se reforman las deterioradas é imperfectas. Tambien se trabaja de modista con arreglo á figurin y se pasa á domicilio á tomar medidas al primer aviso.—Verónica, 39, segundo. 637-d

En la torre de José el Catalan Barrio de la Cartuja Baja, se vende planta de pimientos de morro de vara. Darán razón en el número 6 calle los Mártires la panadera; id. Mercado 59, farmacia; puesto de la Gregoria, se reciben los avisos.

408 1s

Calle de San Lorenzo, núm. 39, horno de la Serena, se venden diez tinajos propios para poner aceite, y en la misma se venden varios objetos, donde se enseñarán y tratarán.

378 1s

Antigüedades: telas, alfombras, abanicos, etc., y objetos de arte.

Siguen las operaciones de costumbre en la antigua y conocida casa «Mátriculada» del Paseo 17, 4.º, al lado del Convento de Jerusalem.

413 2s

Pérdida

Se suplica á la persona que haya recojido una pulsera de aro estrecho y para dije un medallón con la Virgen del Pilar, que contiene un retrato de familia, que se extravió en la tarde del jueves desde los Campos Eliseos, Paseo y calle de San Miguel, la devuelva Coso 132 duplicado, tercero y se gratificará.

380 1s